

COMPROMISO CON LA PAZ y con la Alianza Atlántica

Margarita Robles visita en Lituania al personal del destacamento español en la misión de Policía Aérea del Báltico



Itaki Gómez/MDE

La ministra de Defensa, Margarita Robles, junto a su homóloga lituana, Dovilė Šakalienė, en la base aérea de Siauliai, en Lituania.

OCHO cazas Eurofighter y un avión A400M para reabastecimiento en vuelo, junto a casi 200 militares del Ejército del Aire y del Espacio, hacen de la presencia española una herramienta indispensable para la defensa del espacio aéreo de Lituania. La ministra de Defensa pudo comprobarlo en la visita que realizó el pasado 24 de septiembre al personal del destacamento aerotáctico *Vilkas*, situado en la base aérea de Siauliai.

Previamente, Robles se reunió con la ministra de Defensa lituana, Dovilė Šakalienė, quien expresó el reconocimiento de los países aliados a las Fuerzas Armadas españolas

por su profesionalidad, recursos y aportación a la estabilidad, «en un momento en el que Rusia está poniendo a prueba a la Alianza con la incursión y el envío de drones».

«Por eso es tan importante la solidaridad de España, para frenar las agresiones y trabajar por la seguridad común», añadió Šakalienė, a la vez que aplaudió el apoyo español a Ucrania y su participación en la misión EUMAM UA, de formación de militares ucranianos.

Robles manifestó el compromiso total con la defensa de la paz y por la vía diplomática, «como socio fiable y responsable que es España», no sin antes señalar que «Rusia tiene que saber que las amenazas no van a

quebrar el compromiso de nuestro país con el trabajo, la cooperación y la unidad de la Alianza en pro de la libertad y la seguridad».

La ministra española insistió, en este punto, en la preocupación que se vive en países como Lituania ante las repetidas incursiones de drones y aviones rusos en su espacio aéreo. Estas amenazas «han sido mucho más intensas en el último mes», según indicó el jefe del destacamento *Vilkas*. El teniente coronel Francisco Holgado detalló que la función española en esta zona es «disuadir y aportar seguridad al espacio aéreo de Lituania. Algo que se consigue con un exhaustivo entrenamiento y con la extraordinaria capacitación de los miembros del destacamento que, tras ser activados ante una incursión, están listos para despegar en tan solo 15 minutos».

Durante la semana anterior a la visita, los cazas españoles habían interceptado a ocho aviones rusos que volaban sobre el Báltico, sin activar su transpondedor ni contactar con los servicios de control de tránsito aéreo, la mayoría con destino u origen en Kaliningrado.

69 ROTACIONES DESDE 2006

España forma parte de la Policía Aérea del Báltico desde 2006, una misión que la OTAN reforzó en 2014. Desde entonces se han sucedido 69 rotaciones de contingentes de aviadorez españoles.

El actual destacamento se activó el pasado agosto y finalizará el 30 de noviembre, cuando será sustituido por la rotación número 70. Para mantener el alto nivel exigido, se programan relevos de tripulaciones a mitad del periodo de despliegue.

MDE

Robles: «Las amenazas solo sirven para reafirmar que España va a seguir apoyando y defendiendo la libertad»